



Journal N+
2000 Neuchâtel
032/ 717 77 09
<https://www.neuchatelville.ch/fr/medi...>

JOURNAL D'INFORMATION
DE LA COMMUNE DE NEUCHÂTEL
N°1 - 54^e année
Mercredi 20 janvier 2021

Medienart: Print
Medientyp: Tages- und Wochenpresse
Auflage: 30'000
Erscheinungsweise: 33x jährlich



Seite: 5
Fläche: 55'219 mm²



Member of JA Worldwide

Auftrag: 3016338
Themen-Nr.: 376.001

Referenz: 90875266
Ausschnitt Seite: 1/3

JEUNESSE L'ART DU DÉBAT ÉTAIT À L'HONNEUR SAMEDI AU COLLÈGE DES TERREAUX

Deux élèves des Terreaux en finale nationale de débat



Douze élèves de 11e année ont échangé leurs arguments samedi au collège des Terreaux. LUCAS VUITEL

Le collège des Terreaux a accueilli samedi la Finale régionale de l'Arc jurassien de «La jeunesse débat». Organisé par Young Enterprise Switzerland (YES), l'événement réunissait 12 élèves, âgés de 13 à 15 ans, sélectionnés au préalable dans leurs collèges respectifs, à Neuchâtel, à Val-de-Ruz et à Bassecourt.

Dans la salle A, la tension est à son comble. Le premier débat du jour va commencer. Chaque équipe affûte ses derniers arguments en vue du débat, qui porte sur l'interdiction des zoos en Suisse. Les binômes s'installent face au jury, et au public. Plusieurs familles, camarades de classe et enseignants ont fait le déplacement pour soutenir les élèves volontaires. Le débat se déroule

sous le format deux contre deux. Chacun-e donne sa position, puis les équipes échangent leurs arguments pour ou contre le thème donné. A l'issue des débats, le jury, composé de personnalités des milieux politique, économique ou éducatif, délibère et donne son retour aux équipes à huis-clos.

Après ce premier tour, les inquiétudes se sont envolées et les équipes sont prêtes à en découdre. «Faut-il interdire les appareils électroniques privés dans les écoles primaires en Suisse?» Lucrezia Bridy et Lilia Sophia Benedjem, élèves aux Terreaux, n'ont pas eu de chance au tirage: elles doivent s'exprimer contre. «Pour tous les sujets, nous avons préparé des arguments pour et contre, car nous avons reçu nos positions un jour avant le débat», précisent les deux élèves des Terreaux. Elles ne se laissent pas démonter et mettent en avant l'importance de former les jeunes générations aux dangers des appareils



Journal N+
2000 Neuchâtel
032/ 717 77 09
<https://www.neuchatelville.ch/fr/medi...>

Medienart: Print
Medientyp: Tages- und Wochenpresse
Auflage: 30'000
Erscheinungsweise: 33x jährlich



Seite: 5
Fläche: 55'219 mm²



Member of JA Worldwide

Auftrag: 3016338
Themen-Nr.: 376.001
Referenz: 90875266
Ausschnitt Seite: 2/3

numériques. Malgré les arguments de l'autre équipe, les filles tiennent bon. «Rien ne sert d'interdire, car les jeunes trouveront toujours le moyen de contourner les interdits et de se procurer des appareils. Mieux vaut les éduquer». Le verdict est sans appel, le duo va en finale et remporte le dernier débat.

Pour YES, qui organise les débats d'élèves chaque année, le but est d'encourager la jeunesse à s'investir dans des projets qui pourront lui servir pour la suite. «L'art de débattre en public

peut être un atout pour un entretien d'embauche», précise Stéphane Burki, responsable de l'événement. Sur les deux binômes du collège des Terreaux, celui de Lucrezia et Lilia Sophia a été sélectionné pour la finale nationale qui se déroulera les 22 et 23 mars à Berne, tandis que celui d'Elise et Abril fait figure de remplaçant. «L'événement s'annonce exceptionnel avec notamment une visite du Palais fédéral». ● AK



Rapidité et vivacité d'esprit

«Nous avons abordé l'art du débat dans le cadre des leçons de français», relèvent Andrea Marcone et Pauline Bachofner, enseignantes de français au collège des Terreaux. Ce ne sont pas forcément les élèves les plus doués en français qui se distinguent. «Pour débattre, les élèves doivent avoir une bonne capacité d'écoute, et un sens de la répartie qui leur permette de rebondir face aux arguments des autres.».

L'occasion à saisir

«Je ne suis pas forcément à l'aise pour parler en public, mais je me suis dit que c'était une opportunité que je ne pouvais pas manquer. J'ai tout de suite pensé à mon amie Lucrezia pour faire un binôme», explique Lilia Sophia. Et les deux filles ont bien fait, car elles ont réussi à se hisser à la première place du débat, décrochant un ticket pour la finale nationale de «La jeunesse débat».



Journal N+
2000 Neuchâtel
032/ 717 77 09
<https://www.neuchatelville.ch/fr/medi...>

Medienart: Print
Medientyp: Tages- und Wochenpresse
Auflage: 30'000
Erscheinungsweise: 33x jährlich



Seite: 5
Fläche: 55'219 mm²



Member of JA Worldwide

Auftrag: 3016338
Themen-Nr.: 376.001

Referenz: 90875266
Ausschnitt Seite: 3/3



«Vite prises au jeu!»

«On s'est lancées dans l'aventure un peu par hasard et comme on a gagné le débat au sein de l'école, ça nous a motivées pour la suite», expliquent Elise Zufferey et Abril Patiño Giese. «Même si cela fait peur, une fois qu'on est dans le débat, on se sent vite à l'aise», racontent les deux élèves des Terreaux, qui ont terminé à la troisième place et qui figurent comme équipe de remplacement pour la finale nationale.